

6. HARENG COMESTIBLEDébarquements (en milliers de TM)

	<u>1985</u>	<u>1986</u>	<u>1987</u>	<u>1988</u>	<u>1989</u>
51 ports japonais	5,9	62,4	13,8	5,0	0,2
Total des prises	9,2	73,0	19,2	5,9	6,0.

Importations - congelé (en milliers de TM)

	<u>1986</u>	<u>1987</u>	<u>1988</u>	<u>1989</u>	<u>1990</u>
Canada	1,6	1,1	5,6	1,4	3,7
Royaume-Uni	0,8	3,7	14,2	4,0	7,5
États-Unis	33,8	32,6	38,9	31,3	31,6
Pays-Bas	6,3	3,8	7,6	2,6	12,7
Norvège	18,9	23,4	6,6	5,0	12,1
Islande	0,6	1,4	4,8	4,2	4,1
Autres	0,7	0,6	1,8	1,7	3,8
Total	62,7	66,6	79,5	50,2	75,5

Prix - de gros à Tokyo (en yens le kilo)

	<u>L'an dernier</u>	<u>Il y a 6 mois</u>	<u>Le mois dernier</u>	<u>Fév. 1991</u>
Norvège : 400 g et plus	290-310	-	-	-
300-400 g	240-270	240-250	220-235	215-230
Canada : 400 g et plus	230-240	240-250	-	-
300-400 g	190-200	190-200	190-200	190-200

Situation et aperçu du marché

- En 1990, les importations ont augmenté de 50 % par rapport à 1989 et sont revenues à leur niveau de 1988.
- Signalons que les filets et des produits partiellement apprêtés, comme les filets au beurre, qu'on peut manger une fois frits ont été importés pour la première fois de la région de l'Atlantique et qu'ils ont fait une bonne percée sur le marché.
- La consommation de hareng a diminué sur le marché japonais, mais l'introduction de nouveaux produits, comme les filets dont nous venons de parler, devrait rendre cette espèce plus intéressante, compte tenu surtout des effets de la pénurie de main-d'oeuvre sur l'industrie de la transformation du poisson du Japon.